

Comunicado de prensa

Miércoles, 17 de enero de 2023

Presentan convocatoria en economía circular para capacitar a funcionarios públicos en Colombia

- Fundación FEMSA, Cempre, el Tecnológico de Monterrey, el World Resources Institute y la Escuela de Gobierno de la Universidad de los Andes unen esfuerzos para crear un programa de capacitación en Economía Circular y cuya primera edición se realizará en Colombia.
- La convocatoria permanecerá abierta del 16 de enero al 5 de febrero de 2024. Los participantes seleccionados recibirán una beca para participar en este programa, con el compromiso de participar durante los 4 días del seminario.

Bogotá, Colombia, 17 de enero de 2024 – Con el objetivo de seguir impulsando la implementación de la economía circular en Colombia, a través de la política pública y la gestión del conocimiento, la Fundación FEMSA, Cempre, el Tecnológico de Monterrey, World Resources Institute (WRI) y la Universidad de los Andes se unieron para desarrollar un programa de capacitación en este tema dirigido a servidores públicos del país.

El espacio de formación está orientado exclusivamente a alcaldes, gobernadores y otros funcionarios del nivel local, regional y nacional que desempeñan roles clave en la toma de decisiones y la formulación de políticas públicas. En este se abordarán diferentes temáticas como la importancia de la economía circular y su impacto, la generación de alianzas estratégicas, los nuevos modelos de negocio y los casos de éxito que existen en América Latina, entre otras.

La convocatoria para participar en este programa de capacitación fue presentada durante el encuentro “Impulsando la gestión circular LATAM”, que se llevó a cabo el 16 de enero de 2024 en la Universidad de los Andes y que contó con la participación de reconocidos expertos y líderes del sector como Beatriz Martins Carneiro, Coordinadora Regional del Subprograma Finanzas y Transformaciones Económicas del PNUMA; Ricardo Alberto Bula, Subdirector de Agua y Saneamiento del Departamento Nacional de Planeación de Colombia; María Margarita Zuleta, Directora de la Escuela de Gobierno Alberto Lleras Camargo de Uniandes, Cristina Cortinas, Presidenta de la Fundación Cristina Cortinas de México; Cynthia Córdoba, Coordinadora de Economía Ambiental del Ministerio de Ambiente y Energía de Costa Rica; Karina Ledesma, Jefe de Economía Circular de Fundación FEMSA; Fernando Páez, Director Adjunto de WRI Colombia; Guillermo González, Ex jefe de la oficina de Economía Circular del Ministerio de Ambiente

Comunicado de prensa

Miércoles, 17 de enero de 2023

de Chile; Silvia Elena Gómez, Secretaria de Despacho de la Secretaría de Ambiente y Sostenibilidad de Antioquia.

“De acuerdo con el Circularity Gap Report para América Latina y el Caribe, la métrica de circularidad se encuentra inferior al 1%, por debajo de la métrica mundial que es de 7.2%. Esto, nos indica que tenemos grandes oportunidades para avanzar en la región hacia la circularidad. En Fundación FEMSA estamos convencidos de la importancia de impulsar modelos y proyectos que ayuden a frenar la fuga de residuos al medio ambiente y promover la reinserción de los residuos a las cadenas de valor, pero esto requiere de un esfuerzo colectivo entre actores públicos, privados y de la sociedad civil para crear las condiciones que nos permitan pensar y vivir en un esquema circular. El camino no es fácil, pero es posible y por eso es lo que nos inspira a empujar estos esfuerzos.” dijo Karina Ledesma, Jefa de Economía Circular en Fundación FEMSA.

El seminario titulado “Diseño de Políticas Públicas Innovadoras y Efectivas de Economía Circular” se realizará del 26 de febrero al 1 de marzo de 2024 en la sede de Uniandes en Cartagena. La participación en este seminario será gratuita para las 30 personas que resulten seleccionadas, quienes recibirán un reconocimiento por su participación. Dado que el cupo es limitado, la convocatoria permanecerá abierta del 16 de enero al 5 de febrero de 2024. Los interesados deben comprometerse a cumplir con los ejercicios y tareas de seguimiento que se dejen en el seminario, así como tener disponibilidad para participar los 4 días del seminario presencial. Para participar, es necesario revisar la convocatoria publicada en: <https://es.wri.org/noticias/seminario-diseno-de-politicas-innovadoras-y-efectivas-de-economia-circular>

“En Cempre creemos en el poder de la economía circular para avanzar hacia la prosperidad colectiva. Nuestra alianza con la Fundación FEMSA, WRI, el Tecnológico de Monterrey y la Universidad de los Andes fortalecerá el conocimiento en los servidores públicos de Colombia para acelerar la circularidad en los territorios de Colombia” agregó Laura Reyes, directora ejecutiva de Cempre.

Con el ánimo de profundizar aún más en el aprendizaje sobre la economía circular tras este seminario inicial, las organizaciones que establecieron la alianza desarrollarán también, en los próximos meses del año, un diplomado virtual de alrededor de 120 horas para aquellos que, habiendo diseñado una política pública, tengan la intención de avanzar hacia la instrumentación y medición de esta.

Comunicado de prensa

Miércoles, 17 de enero de 2023

"Este encuentro marca el inicio de una campaña de sensibilización y capacitación a nivel latinoamericano con el fin de promover un cambio profundo en el comportamiento de la economía y de los distintos actores hacia la circularidad. Con la organización de esta serie de seminarios académicos en Economía Circular, que ahora inicia en Colombia, buscamos promover iniciativas, programas y políticas públicas que ayuden a extender el ciclo de vida de los distintos recursos y productos que utilizamos en nuestro día a día" comentó Fernando Páez, Director Adjunto de WRI Colombia.

De esta manera, la Fundación FEMSA, Cempre, el Tecnológico de Monterrey, World Resources Institute (WRI) y la Universidad de los Andes esperan habilitar diferentes espacios de intercambio de conocimientos y experiencias para impulsar acciones a nivel local, regional y nacional que aceleren la transformación en el manejo de los materiales y aseguren la transición hacia un modelo económico más verde y sostenible.

"Este encuentro marca el inicio de una campaña de sensibilización y capacitación a nivel latinoamericano con el fin de promover un cambio profundo en el comportamiento de la economía y de los distintos actores hacia la circularidad. Con la organización de seminarios académicos en Economía Circular, que ahora inicia en Colombia, buscamos promover iniciativas, programas y políticas públicas que ayuden a extender el ciclo de vida de los distintos recursos y productos que utilizamos en nuestro día a día; y con ello, construir un futuro mejor para la región y el mundo" aseveró el Dr. Nicolás Foucras, Director Académico del Tecnológico de Monterrey.

Acerca de Fundación FEMSA

En Fundación FEMSA cultivamos prosperidad para ésta y las próximas generaciones, por lo que nos enfocamos en cuatro causas que consideramos palancas de cambio de nuestro presente y futuro: Primera Infancia, Arte y Cultura, Economía Circular y Seguridad Hídrica. Más información, visita: www.fundacionfemsa.org o síguenos en nuestras redes sociales FB, IG, TW (@FundacionFEMSA) y LI (/Fundación-FEMSA).

Acerca de CEMPRE

CEMPRE es una organización no gubernamental de referencia técnica cuyo objetivo es movilizar la economía circular. CEMPRE acompaña y sirve de garante de los resultados de quienes se unen para generar prosperidad colectiva e impulsar la toma de decisiones informada. CEMPRE es miembro observador del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente, rol que le ha permitido participar de manera directa en el proceso de negociación del Tratado Global de Plástico. Actualmente, CEMPRE gestiona plataformas como RED RECICLO, que

Comunicado de prensa

Miércoles, 17 de enero de 2023

conecta diversas iniciativas regionales para rastrear y cumplir con los objetivos legales y corporativos de las empresas en relación con la Responsabilidad Extendida del Productor (REP). Asimismo, coordina el PACTO POR LOS PLÁSTICOS, enfocado en acelerar la circularidad del plástico. También, lidera el programa JUNTOS PODEMOS CAMBIAR LA MAREA, con el propósito de intervenir y recuperar ecosistemas marino-costeros, reduciendo la cantidad de residuos y fomentando la correcta disposición de materiales a través de la sensibilización y la colaboración con ciudadanos, autoridades y actores locales. Cempre.org.co.

Acerca del Tecnológico de Monterrey

El Tecnológico de Monterrey (<http://www.tec.mx>) es un sistema universitario multicampus privado y sin fines de lucro. Desde su fundación en 1943, se ha destacado por su excelencia académica, innovación educativa, emprendimiento, visión global, orientación a la acción y vinculación con la industria y empleadores. Tiene presencia en 33 municipios de 20 estados de México; una matrícula de 62 mil estudiantes de nivel profesional y posgrado, y casi 7 mil profesores; además de más de 27 mil alumnos de preparatoria y 2 mil 500 profesores en ese nivel. La institución está acreditada por la Commission on Colleges of the Southern Association of Colleges and Schools (SACSCOC) desde 1950. De acuerdo con el QS World University Rankings (2024), se encuentra en la posición 184, ubicándose en el lugar 29 entre las universidades privadas del mundo. En el Times Higher Education (THE) Latin America University Rankings (2023), se sitúa como la 4 en América Latina y 1 de México, y en el THE Global University Employability Ranking como #78 del mundo y #1 de México; siendo además la #6 en el Top Schools for Entrepreneurship Ranking (2023) de Princeton Review y Entrepreneur de EUA, en programas de emprendimiento en nivel licenciatura. Pertenece a redes de prestigio internacional como la Asociación de Universidades de la Cuenca del Pacífico (APRU), Universitas 21 (U21) y The Worldwide Universities Network (WUN), entre otras.

Acerca de WRI

El Instituto de Recursos Mundiales (World Resources Institute, WRI) es una organización técnica global que convierte las grandes ideas en acciones: Establecemos vínculos entre la conservación del medio ambiente, las oportunidades económicas y el bienestar humano. Con más de una década de experiencia en Colombia, WRI ha establecido una oficina en el país desde 2020, con más de 20 proyectos en curso. Nuestra oficina brinda apoyo técnico a instituciones nacionales como el Ministerio de Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible, el Ministerio de Transporte, el Ministerio de Agricultura y el Ministerio de Hacienda. Lideramos proyectos en clima, ciudades y recursos naturales, Colombia tiene la oportunidad de proteger su biodiversidad, hacer la transición a la energía limpia y mejorar los medios de vida de las personas. Conoce nuestro sitio web: <https://es.wri.org>



Comunicado de prensa

Miércoles, 17 de enero de 2023

Acerca de la Universidad de los Andes y la Escuela de Gobierno Alberto Lleras Camargo

La Universidad de los Andes es una institución autónoma, independiente e innovadora que propicia el pluralismo, la tolerancia y el respeto de las ideas; que busca la excelencia académica e imparte a sus estudiantes una formación crítica y ética para afianzar en ellos la conciencia de sus responsabilidades sociales y cívicas, así como su compromiso con el entorno. Hoy en día, la Universidad de los Andes es la única universidad privada del país cuya acreditación ha sido renovada por el máximo período posible, diez años, por el Ministerio de Educación Nacional, mediante la resolución 582 del 9 de enero de 2015. Figura en los siguientes rankings: 198 QS World University Ranking (2024); 6 QS LatAm University Rankings (2023); 13 Times Higher Education Latin America University Rankings (2022); 1 en Colombia y 12 en Latinoamérica según el escalafón Best Global Universities de US News & World Report (2022). Por su parte, la Escuela articula el estudio de lo público dentro de la Universidad de los Andes. Con este propósito, abre espacios para el estudio y el debate de los grandes temas nacionales, guiada por el interés de proponer soluciones interdisciplinarias y técnicas a los problemas de índole social, económica y política, que se enfrentan tanto en Colombia como en los países de América Latina. La Escuela aspira a constituirse en un referente a nivel nacional y latinoamericano en el estudio de las políticas públicas y los temas de gobierno, y a ser reconocida internacionalmente por la excelencia y las contribuciones de sus egresados.

Para más información:
Érika de la Peña
T. +52 81 1077 6318
relacionconmedios@femsa.com.mx

Vanessa Alemán
T. +52 55 4354 9834

Óscar Martínez
T. +52 81 8318 1863



Proximidad

Salud

Digital

Negocios
Estratégicos